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SAÚDE, A MAIOR PREOCUPAÇÃO DOS BRASILEIROS - Médico e presidente da Federação dos Hospitais, Clínicas, Laboratórios e Estabelecimen-
tos de Saúde do Estado de São Paulo (FEHOESP) e do Sindicato de Hospitais, Clínicas, Laboratórios e Estabelecimentos de Saúde no Estado de São 
Paulo (SindHosp), Francisco Balestrin manda um recado importante ao eleitor para que seja apurado com atenção, o programa de governo de seu 
candidato de preferência, principalmente com relação à saúde pública. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2
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Festa e crítica 
política a Parada 

LGBTQIA+ 
de Barretos

A insistência no voto 
consciente em candidatos 
que defendam a questão 
de gênero e a diversidade 
sexual, além da constante 
crítica a falta de água no mu-
nicípio, foram tons que colo-
riram a 2ª Parada LGBTQIA 
+ de Barretos, realizada na 
tarde do último domingo (8).
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Debate na EPTV 
Ribeirão reúne 
os 3 candidatos 
à prefeitura de 

Barretos

O debate promovido pelo g1, 
portal acidade on e CBN Ribeirão, 
realizado na última quarta-feira (11) 
entre candidatos à Prefeitura de Bar-
retos foi marcado por perguntas so-
bre o piso salarial e as condições de 
trabalho dos professores, a amplia-
ção na capacidade de atendimento 
de unidades de saúde como a Santa 
Casa, além de incentivos ao setor do 
agronegócio e alternativas para cap-
tação de água, entre outros temas. 
Os candidatos Dr. Raphael Oliveira 
(PP), Odair Silva (Republicanos) e 
Tatiane Muzetti (PSDB) participaram 
do evento que durou 1 hora e 15 mi-
nutos. (Foto: Rodolfo Tiengo/G1)
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Primeiro transplante de coração de 
Barretos foi realizado na Santa Casa

A equipe de cirurgiões car-
díacos da Santa Casa de Mise-
ricórdia de Barretos realizou o 
primeiro transplante de cora-
ção na cidade, no centro cirúr-
gico do coração, localizado no 
Anexo 1 da Santa Casa, dentro 
do Hospital Nossa Senhora.

A cirurgia ocorreu no dia 
2 de setembro, tendo como 
receptor um paciente de 53 
anos, residente em Bebedou-

ro, que sofria de insuficiência 
cardíaca crônica. O paciente 
estava internado há mais de 
dois meses, e o transplante 
era sua única chance de so-
brevivência.

O doador do coração, um 
homem de 43 anos, faleceu 
após sofrer um acidente vas-
cular cerebral - AVC, na cida-
de do Rio de Janeiro.

Senac Barretos disponibiliza bolsas de 
estudo 100% gratuitas, com destaque 
para área de turismo e hospitalidade
Com o avanço do segundo semestre, muitos 

buscam maneiras de se qualificar e conquistar 
espaço no mercado de trabalho e o Senac Bar-
retos traz oportunidades para este público. São 
cerca de 50 bolsas de estudo 100% gratuitas, 
com destaque para o curso Técnico em Guia 
de Turismo. “Estamos em um momento crucial 
para o setor de turismo, que tem se mostrado 
um dos pilares econômicos de Barretos e da re-
gião”, segundo Juliano Amato Ferraz, gerente 
do Senac Barretos. Mais informações sobre a 
unidade e os cursos no site:www.sp.senac.br/
senac-barretos.

Procon Barretos celebra os 34 
anos do Código de Defesa do Consumidor

O Código de Defesa do Consumidor completou 34 anos na última 
quarta-feira, 11 de setembro. A data representa um marco histórico na 
defesa dos direitos do consumidor brasileiro e, desde sua promulgação 
em 1990, o CDC tem sido fundamental para estabelecer equilíbrio e 
justiça nas relações de consumo. “O CDC é uma ferramenta essencial 
para a proteção e defesa de todos, já que somos todos consumidores. 
E seu aniversário serve como um lembrete da importância dessa luta, 
que apresenta desafios diários”, explica Delaías Santos, coordenador do 
PROCON Barretos. A data foi celebrada de forma especial no PROCON 

Barretos, com a distribuição de materiais educativos na sede do órgão municipal, que está localizado na 
Avenida 23, nº 720. O Código de Defesa do Consumidor protege os cidadãos contra abusos e garante 
a harmonização nas relações de consumo entre consumidores e fornecedores de produtos e serviços.

Câmara de Barretos reabre processo 
seletivo para formar cadastro reserva 

para estagiários de nível superior

A Câmara Municipal da 
Estância Turística de Barretos, 
por meio do CIEE (Centro de 
Integração Empresa-Escola) 
reabre na próxima quarta-feira 
(18), as inscrições para Proces-
so Seletivo visando à forma-
ção de cadastro de reserva para 
estagiários de nível superior. 

Isso porque o processo se-
letivo de 2023, que ainda está 
“em vigor”, vence no mês de 
novembro. Atualmente, o Le-
gislativo barretense conta com 
três estagiários. As oportunida-
des são para os estudantes nas 
áreas de: Administração; Ciên-
cias Contábeis; Comunicação 
Social - Jornalismo; Design 
Gráfico; Direito; Marketing/
Publicidade e Propaganda; 
Sistemas de Informação. 

Para concorrer a uma das 
vagas no cadastro de reserva 
é necessário que o candidato 
esteja regularmente matricu-
lado a partir do 3º semestre do 
curso correspondente à área 
em que deseja atuar.

Se forem selecionados, os 
estagiários deverão cumprir 
jornadas de 30 horas semanais 
e contarão com bolsa-auxílio 

de R$ 1.412,00.
INSCRIÇÃO E SELEÇÃO

Os interessados poderão se 
inscrever de 18 de setembro a 
03 de outubro de 2024 (até 
às 12 horas), exclusivamente 
pelo site do CIEE. A seleção 
dos candidatos será feita por 
meio de prova online, que po-
derá ser realizada logo após 
a efetivação da inscrição. A 
prova terá questões de Portu-
guês e Conhecimentos Gerais.

O processo seletivo terá 
validade de 12 meses, a partir 
da publicação da classificação 
definitiva, podendo ser pror-
rogado por até igual período.  
Enquanto não vencido o pra-
zo de validade do processo 
seletivo, os candidatos classi-
ficados e ainda não admitidos 
poderão ser convocados.

Segundo a Câmara, todo o 
processo de inscrição, avalia-
ção e seleção dos estudantes 
será realizado exclusivamen-
te pelo CIEE, não havendo a 
participação do Legislativo 
barretense no processo.

O telefone de contato do 
CIEE é o 3003-2433 e o email 
é eucandidatosp@ciee.ong.br.
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O GESTUAL DO DEMOCRATA CRISTÃO
O democrata cristão Emanoel Carvalho chamou a atenção de 

transeuntes que passavam em frente à famosa e tradicional cafe-
teria no centro da cidade. A cena foi observada na manhã de se-
gunda-feira (9). O doce e tranquilo ex-prefeito gesticulava bastante 
enquanto falava em uma grande roda de amigos. No sábado (7), 
ele renunciou à sua nova candidatura a prefeito de Barretos, depois 
de ter seu nome indeferido pela Justiça Eleitoral. Como diria um 
afamado analista político corneteiro: “Está nervoso. Vai pescar”.

A CIGANA LEU O SEU DESTINO
Uma cigana teria previsto que duas bombas iriam estourar 

em Barretos antes de 6 de outubro. A primeira seria o indeferi-
mento da candidatura de Emanoel Carvalho (DC). E de acordo 
com pressentimento de um jornalista local, já acenderam o pa-
vio da segunda bomba. Livrai-nos, Nostradamus!

NOVA CANDIDATURA FOI REGISTRADA
Tatiane Muzetti (PSDB) registrou candidatura a prefeita de 

Barretos, tendo como vice o psicólogo, professor e consultor, 
Alexandre Martins (DC). O acordo foi firmado entre os partidos 
da Coligação “O Futuro Começa Agora”.

PARECER DESFAVORÁVEL À PREFEITURA
Câmara Municipal adiou por 30 dias a análise de parecer do 

Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, desfavorável às contas 
da Prefeitura de Barretos no ano de 2020: Desequilíbrio da gestão 
fiscal, inconsistência no pagamento de precatórios e recolhimento 
insuficiente dos encargos sociais foram apontados pelo Tribunal.

JUNHO VIOLETA VEM AÍ
Projeto de lei do vereador Carlão do Basquete (SD) que ins-

titui a campanha “Junho Violeta” em alusão ao dia mundial de 
conscientização da violência contra a pessoa idosa deverá ser 
analisado na sessão de segunda-feira (16) na Câmara Municipal.

CORAGEM PARA CONTAS FUTURAS
Para o vereador Ângelo Tegami (PP), o Instituto de Previ-

dência Municipal está saturado. Ele entende que o próximo pre-
feito tem que ser corajoso para pagar muita dívida. Avestruz!

BURACO CHEGOU AO LENÇOL FREÁTICO?
O vereador Rodrigo Malaman (PP) deseja saber se é verdade 

que as obras da construção da nova sede da prefeitura foram para-
lisadas devido à perfuração do solo ter atingido o lençol freático.

FIM DA CICLOVIA NOS LAGOS
Informações sobre a retirada da ciclovia em torno da Região 

dos Lagos e que seguia pela Avenida Seicho-No-Iê, foram soli-
citadas pelo vereador professor Adilson Ventura (MDB).

NOME PARA A NOVA ESTRADA
Vereador Nestor Leonel (UNIÃO) pretende denominar a es-

trada lateral da vicinal Nadir Kenan, no trecho que liga a Rodo-
via Assis Chateaubriand até o distrito de Alberto Moreira. Para 
tanto, o edil pediu croqui à prefeitura.

CUIDADOS COM O CAMPO DA PORTUGUESA
A manutenção, especialmente a instalação de alambrado, no 

campo da Portuguesa, no bairro América, foi requerida pelo ve-
reador Raphael Silvério (PSD).

PASSARELA EM DUAS AVENIDAS
O vereador Chafei Amsei (UNIÃO) defende a construção de 

passarela ao longo da Avenida Antônio Frederico Ozanan e Via 
dos Coqueiros, em frente à loja de conveniência Monte Líbano.

REQUERIMENTOS APROVADOS PELA CÂMARA
Câmara Municipal aprovou 37 requerimentos na sessão de se-

gunda-feira (9). Um deles, de autoria do vereador Pastor Elson San-
tos (REP), pede a reforma do cruzamento da avenida 9 com a rua 28.

Saúde, a maior preocupação dos brasileiros
Médico e presidente da Federação dos Hospitais, Clínicas, Laboratórios e Estabelecimentos de Saúde do Estado de São 
Paulo (FEHOESP) e do Sindicato de Hospitais, Clínicas, Laboratórios e Estabelecimentos de Saúde no Estado de São 
Paulo (SindHosp), Francisco Balestrin manda um recado importante ao eleitor para que seja apurado com atenção, o 

programa de governo de seu candidato de preferência, principalmente com relação à saúde pública. Segue.
A saúde figura como uma 

das principais preocupações 
dos brasileiros há pelo menos 
dez anos. O fato foi confirmado 
em abril deste ano pelo Institu-
to Ipsos e pela recente pesqui-
sa Genial/Quaest, que revelam 
que a saúde é, hoje, o que mais 
preocupa os cidadãos.

Paralelamente, a democracia 
foi apontada por 75% dos en-
trevistados pelo DataFolha, no 
final de 2023, como o melhor 
regime político para o Brasil.

Por que, então, os proble-
mas da saúde ainda não foram 
resolvidos através do voto?

O Sistema Único de Saúde 
(SUS) é um dos maiores siste-
mas de saúde do mundo e tem 
uma gestão tripartite, entre 
União, estados e municípios, 
que é extremamente comple-
xa. Infelizmente, ainda é co-
mum que o maior posto da 
saúde nas cidades seja ocu-
pado pelo médico pessoal do 
prefeito, ou algum correligio-
nário político, sem o mínimo 
preparo para o cargo.

Como resultado, 300 no-
vos secretários municipais de 
saúde assumem o cargo todos 
os meses no país, aproxima-
damente. O tempo médio de 
permanência no cargo de um 
secretário municipal de Saúde 
é de 1,8 ano.

Mudanças constantes na 

Assédio sexual e outras violências 
no ambiente de trabalho

O assédio sexual nas rela-
ções de trabalho ganhou vi-
sibilidade na imprensa e nas 
redes sociais nos últimos dias, 
por força de denúncias feitas 
à Organização Não-Governa-
mental (ONG) Me Too Brasil, 
que sinalizam, supostamente, 
que o então ministro dos Di-
reitos Humanos, Sílvio Al-
meida, teria praticado condu-
tas assediadoras em ambiente 
profissional.

O caso traz a necessidade 
de se jogar luz sobre os as-
sédios, sexual e moral, e em 
outras formas de violência la-
boral ocorridas no país.

Com a inserção cada vez 
maior de mulheres no mer-
cado de trabalho, percebe-se, 
na prática policial, o conse-
quente aumento de ocorrência 
envolvendo crimes cometidos 
no ambiente profissional.

Em especial, destaca-se o 
assédio sexual, que, segundo 
o Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública de 2024, teve 
aumento de 28,5% em registros 
em relação ao período anterior.

Na prática jurídica, o ter-
mo “assédio sexual” encontra 
previsão legal no artigo 216-
A do Código Penal e somente 
ocorre quando o assediador 
constrange alguém “com o 

intuito de obter vantagem ou 
favorecimento sexual, preva-
lecendo-se da sua condição de 
superior hierárquico, ou ascen-
dência inerente ao exercício de 
emprego, cargo ou função”.

Portanto, para a configu-
ração deste delito, é indis-
pensável a existência de uma 
superioridade em regra de 
competência, ou ascendência 
do assediador em relação à 
vítima. Logo, se ambos esti-
verem, por exemplo, na mes-
ma posição laboral, não se 
pode falar, tecnicamente, em 
assédio sexual.

Entretanto, nada obsta a prá-
tica de outros crimes, a depen-
der dos fatos, como, por exem-
plo, a importunação sexual.

Apesar de denúncias desta 
natureza aumentarem todos 
os anos, ainda há uma grande 
subnotificação, haja vista que, 
muitas das vítimas temem 
denunciar seus assediadores, 
que, na grande parte das ve-
zes, ostentam cargos de alto 
comando e gozam de prestí-
gio e de boa reputação social.

As vítimas, temerosas por 
perderem seus empregos, por 
terem sua palavra e honra 
questionada e, muitas vezes, 
por desacreditarem na Justiça, 
optam pelo silêncio.

O assédio sexual e moral, 
além de ter o condão de trazer 
reflexos para a saúde física e 
mental das vítimas, são aptos 
a macular a imagem de insti-
tuições - geralmente, de forma 
irreversível, ao passo em que 
podem oferecer prejuízos, inclu-
sive, financeiros - seja em razão 
do absenteísmo de funcionários, 
seja por força do rompimento de 
contratos com quem não deseja 
se vincular a um escândalo mi-
diático de assédio.

É preciso que órgãos pú-
blicos e a rede privada fo-
mentem ambientes de tra-
balho mais seguros para as 
mulheres. A criação de canais 
de denúncia, a implementa-
ção de regras de conduta, e 
o investimento contínuo em 
treinamentos, capacitação, 
orientação e em sensibiliza-
ção de funcionários de todos 
os níveis, visam o rompimen-
to dessa engrenagem violenta.

É preciso que esse pacto de 
tolerância e de silêncio que pro-
tege assediadores e culpabiliza e 
recrimina vítimas seja rompido.

Para tanto, padrões cultu-
rais que normalizam compor-
tamentos discriminatórios e 
violentos disfarçados de elo-
gios, de brincadeiras, de pia-
das ou de gentilezas, devem 

ser igualmente rechaçados e 
rigorosamente punidos.

condução da saúde munici-
pal favorecem o rompimento 
de programas e causam da-
nos especialmente à atenção 
primária. O problema é sério, 
pois gera desperdícios, impe-
de a execução do programa de 
governo traçado para o setor e 
traz prejuízos diretos à popula-
ção, ao SUS e ao setor privado.

Paralelamente, alguns de-
safios prementes na área da 
saúde precisarão ser enfren-
tados pelos futuros prefei-
tos e secretários municipais 
e devem estar presentes nos 
planos de governo. São eles: 
envelhecimento saudável, 
doenças crônicas, saúde men-
tal e controle de epidemias.

Com os objetivos de propor 
ações para melhorar a saúde 
das pessoas e visando qualifi-
car o debate político, a Fede-
ração dos Hospitais, Clínicas e 
Laboratórios do Estado de São 
Paulo (FEHOESP), em uma 
iniciativa cidadã, desenvolveu 
e está apresentando aos candi-
datos às prefeituras o Guia de 
Ações Municípios Saudáveis - 
Transformando Comunidades, 
Cuidando de Pessoas.

É nas cidades que a saú-
de pública se concretiza, por 
isso, o guia objetiva contri-
buir para a construção de uma 
agenda inovadora e positiva, 
que leve a uma melhor orga-
nização e gestão do sistema 

de saúde municipal. Ele foi 
desenvolvido para que pos-
sa ser adaptado e servir de 
referência para todos os 645 
futuros gestores da saúde dos 
municípios paulistas.

Um provérbio chinês ensi-
na que “podemos escolher o 
que plantar, mas somos obri-
gados a colher o que semea-
mos”. Com a proximidade 
das eleições municipais, cabe 
ao eleitor buscar informações 
sobre a trajetória, as alianças 
políticas e a plataforma de go-
verno dos candidatos.

Só assim conseguiremos 
tirar definitivamente a saúde 
da lista de preocupações dos 
brasileiros.
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As organizadoras do Bo-
teco PressMídia, evento 
criado para conectar e 
confraternizar pessoas 
que atuam profissional-
mente nos diferentes ve-
ículos de comunicação, 
agências de publicidade 
e produção de conteúdo, 
assessorias de imprensa, 
mídias sociais, influên-
cia digital e empresas 
de notícias de Barretos e 
região, jornalistas Lucia-
na Gomes e Talita Costa, 
lançam a nova versão 
do site do Boteco Press-
Mídia, confirmam novo 
local e patrocinadores da 
quinta edição do evento 
que acontecerá no próxi-
mo dia 21 de setembro, 
no Rancho da Dinda, no 
Parque do Peão de Bar-
retos. Realizado desde 
2018, a festa tornou-se 
tradição, se consolidando 
num evento estratégico 
de relacionamento entre 
profissionais de comuni-
cação e as principais mar-
cas da região, ao reunir 
mais de 800 profissionais 
da área e as principais 50 
marcas com atuação no 
mercado regional. Esta semana, o Educador Físico Gontran Mussa celebrou mais um ano de vida ao lado de sua esposa, Waleska 

Mata, e também cercado pela família e amigos. Parabéns Gontran! Muita felicidade e sucesso em sua vida.

Esta semana, o renomado videomaker Conka 
Souza celebrou mais um ano de vida. Reconhe-
cido por seu talento educação e criatividade, ele 
recebeu o carinho de amigos e familiares!

Karla Borges vive seu melhor momento pessoal. ‘Me reencontrando 
depois de quase um ano e quatro meses da chegada do meu pitoco, 
ele me transformou na melhor versão que eu poderia ser’, compar-
tilha a feliz mamãe, radiante com essa nova fase de sua vida

A CM Desenvolvimento Imobiliário tem o orgulho de transformar seu sonho em 
endereço, entregando mais do que uma casa, um lar repleto de novas possibi-
lidades para Luiz Carlos e Virginia! Parabéns pela conquista desta nova etapa!

É oficial! O @leo-
santana tá mais do 
que confirmado no 
#OBA2025. 
Se você também quer 
viver essa vibe de outra 
dimensão com o maior 
hitmaker do carnaval, 
numa festa 100% open 
bar, chegou a hora de 
comprar o seu passa-
porte! As vendas do 
segundo lote já começa-
ram, mas não vão durar 
muito. Te esperamos em 
São José do Rio Preto, 
Obanauta! (*)
Não fique de fora e com-
pre o seu passaporte em 
10x sem juros e sem taxa 
no cartão ou boleto no 
link na @obafestivalbr.
#obafestival #oba2025 
#carnaval2025 #carna-
valdeoutradimensão 
#vemprooba
#festival #diegonaba-
lada
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Debate na EPTV Ribeirão com os 3 candidatos à prefeitura de Barretos 
tem perguntas sobre salários da educação, água e Santa Casa

O debate promovido pelo 
g1, portal acidade on e CBN 
Ribeirão, realizado na última 
quarta-feira (11) entre candida-
tos à Prefeitura de Barretos foi 
marcado por perguntas sobre o 
piso salarial e as condições de 
trabalho dos professores, a am-
pliação na capacidade de aten-
dimento de unidades de saúde 
como a Santa Casa, além de in-
centivos ao setor do agronegó-
cio e alternativas para captação 
de água, entre outros temas.

Os candidatos Dr. Raphael 
Oliveira (PP), Odair Silva (Re-
publicanos) e Tatiane Muzetti 
(PSDB) participaram do evento 
que durou 1 hora e 15 minutos.

A educação foi um dos te-
mas abordados pelos candidatos 
no primeiro bloco, falando do 
piso salarial e direitos e das con-
dições de trabalho dos professo-
res. Na saúde, os candidatos tra-
taram da ampliação de salas e da 

capacidade de cirurgias na San-
ta Casa, além da instalação de 
um pronto-socorro infantil. Eles 
também discutiram sobre a taxa 
do lixo na cidade.

O tema educação foi abor-
dado pelos candidatos. Entre 
as situações discutidas esti-
veram propostas para melho-
rar os índices de aprendiza-
gem dos alunos, valorização 
de professores, ampliação de 
unidades de educação infantil, 
revitalização e zeladoria de 
prédios já existentes e atendi-
mentos inclusivos de PCDs. 
Os pagamentos de salários 
dos professores também vol-
taram a ser debatidos.

Os candidatos fizeram per-
guntas entre si com tema livre, 
sobretudo ligadas à infraes-
trutura urbana. Nesse contex-
to, foram sugeridas propostas 
para captação de águas super-
ficiais de locais como Rio das 

Pedras, Barragem do Pitan-
gueiras e Rio Grande. Além 
disso, foi tratada da ligação 
entre bairros como Vida Nova 
e Nova Barretos 3 e a constru-
ção de um viaduto sobre a Ro-
dovia Brigadeiro Faria Lima.

Para encerrar, os candida-
tos falaram da ampliação de 
horários de atendimentos nas 
unidades de saúde, a reabertu-
ra do pronto-socorro infantil, a 
criação de um centro especiali-
zado de atendimento à mulher; 
e o remanejamento de horários 
de profissionais foram algu-
mas das propostas levantadas.

Também falaram sobre a 
capacidade financeira de o mu-
nicípio investir em novos pro-
jetos, inclusive com a obten-
ção de recursos do estado e da 
União, bem como sobre a pos-
sibilidade de transferir para o 
estado a gestão da Santa Casa. 
(Foto: Rodolfo Tiengo/G1)

CONSIDERAÇÕES FINAIS
Dr. Raphael Oliveira (PP): “Gente, mais uma vez meu pedido de resposta foi negado, quando ele 

tenta imputar um crime a mim, ajeitar licitação. Quer dizer, um absurdo mais uma vez. Fica aqui minha 
nota de repúdio a Globo por isso. Mas enfim. Eu quero falar com vocês, barretenses, com pai, com 
mãe de família, com trabalhador. Eu tenho 40 anos de idade e desde que eu me entendo por gente 
quem comanda a cidade é o sistema de coronéis, que nunca ligou para vocês. Basta analisar a falta de 
água, a falta de estrutura em Barretos. Professores sem receber. A prefeitura com salários atrasados. 
Quer dizer, uma cidade que não tem estrutura. Falta geração de empregos e o que nós queremos é 
mudança para Barretos. Não essa mudança de tecnologia, mudança de investimentos, é mudança de 
mentalidade para vocês e dizer para vocês que Barretos pode, Barretos vai acontecer e Barretos vai 
ser uma nova era, uma cidade diferente. E aproveitar, hoje é dia 11 para que vocês votem 11 por uma 
nova era em Barretos para uma Barretos muito maior e melhor para todos vocês. Obrigado, gente.”

Odair Silva (Republicanos): “Eu quero falar com você barretense que eu me coloco à disposição 
depois de 44 anos servindo através da comunicação, como gestor de empresa, como gestor de pes-
soas. Coloco meu nome à disposição para servir a minha cidade. Nesse alinhamento com o governa-
dor Tarcísio, criamos juntos, a quatro mãos, um plano de desenvolvimento de Barretos. E hoje esta-
mos inclusos no projeto chamado rota de desenvolvimento do estado de São Paulo, criado junto com 
o governador e com recursos já compromissados com o governador, que é considerado hoje o homem 
que fez a diferença no governo do estado de São Paulo, o melhor governador da história do estado 
de São Paulo. Isso reconhecidamente por todos nós, então nós temos hoje uma parceria de alavancar 
Barretos em todos os segmentos no setor de saúde, educação, infraestrutura, problema de água será 
resolvido e no mês de junho do ano que vem nós teremos água na torneira.”

Tatiane Muzetti (PSDB): “Bom, barretenses, como vocês puderam observar, nós temos aqui dois gru-
pos, três grupos competindo aí à Prefeitura de Barretos. Eu venho, coloco o meu nome como mãe, como 
esposa, como advogada, como palestrante, como empresária, tenho sim capacidade e condições de fazer 
uma gestão pública eficiente, uma gestão pública ponderada, uma gestão pública de união, onde o princi-
pal é discutir políticas públicas para o povo. Chega de ataques, vamos atacar os problemas de Barretos, o 
que nunca foi feito na nossa cidade. Infelizmente existe uma disputa política. Gostaria muito que cada um 
de vocês pudesse conhecer os bastidores que acontecem em um cenário político. É árduo, é muito duro, 
mas eu sigo aqui minha luta por cada um de vocês, por cada uma de vocês, mulheres também que já foram 
ofendidas e eu sigo firme com meu propósito de desenvolver a nossa cidade de Barretos.”

Em acordo entre os partidos da Coligação “O futuro começa 
agora”, formada pela Federação PSDB e Cidadania, PMB e De-
mocracia Cristã, Tatiane Muzetti assumiu a candidatura a prefeita 
de Barretos ao lado de Alexandre Martins, candidato a vice-pre-
feito. Alexandre Martins é barretense, pai de família, psicólogo, 
professor e consultor. Ele é filiado ao partido Democracia Cristã, 
sendo responsável pelo Conselho de Inclusão do partido. Edinho 
Silva, presidente do BC, destaca que a indicação foi feita pensan-
do no melhor para à população. “O Alexandre é um pessoa idô-
nea, profissional respeitado com representatividade na sociedade 
barretense, que conhece e se preocupa com as dores da população. 
Nos sentimos representados por ele”. O registro da nova candida-
tura foi realizado na última terça-feira (10).

Tatiane Muzetti registra 
candidatura e apresenta seu vice

A Câmara de Barretos reali-
zou nesta quinta-feira (12), au-
diência pública aberta à participa-
ção da comunidade, para debater 
novamente sobre o planejamento 
e as estratégias para a realização 
da obra de reurbanização da ave-
nida Engenheiro Necker Carva-
lho de Camargo (Avenida 7).

O tema, que já havia sido 
discutido em outra audiência, 
realizada em 28 de junho, foi 
proposto novamente pelo ve-
reador Dr. Rodrigo Malaman.

Para debater o tema, dessa 
vez foram convidados o De-
fensor Público, Fábio Henri-
que Esposto; a Prefeita, Paula 
Lemos; o Secretário Munici-
pal de Indústria e Comércio, 
Thyago Santos Abraão Reis; o 
Secretário Municipal de Obras 
e Serviços Urbanos, Fernando 
Fernandes de Freitas; o Secre-
tário Municipal de Ordem Pú-

Câmara realizou audiência pública para 
rediscutir sobre o planejamento e as 

estratégias na reurbanização da Avenida 7

blica e Defesa Civil, Edson 
Costa; o Secretário de Plane-
jamento e Desenvolvimento 
Territorial, Carlos Henrique 
Gonçalves Lúcio; e o Secre-
tário Municipal de Finanças, 
Fernando Oliveira Soares; e o 
Secretário Municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente, Plá-
cido Martins Junior.

Representantes de classes e 

associações de bairros, profis-
sionais de imprensa e cidadãos 
interessados também foram 
convidados a participar das 
discussões na Câmara Munici-
pal ou pelas redes sociais (Fa-
cebook, Youtube, Instagram e 
Whats App) durante a trans-
missão da audiência, que não 
havia sido encerrada até o fe-
chamento desta edição.

Um veículo Volkswagen T-Cross zero km foi 
entregue para a secretaria municipal de Finanças 
na última segunda-feira (9). A prefeita Paula Lemos 
realizou a entrega formal do veículo ao secretário 
da pasta, Fernando Soares. Na ocasião, a chefe do 
Executivo destacou que o veículo será utilizado pela 
equipe responsável por demonstrar aos governos es-
tadual e federal o andamento dos serviços, obras e 
demais contratos que são desenvolvidos em parce-
ria com o município. “Conseguimos um recorde de 
mais de R$ 180 milhões em convênios com o estado 
e o Governo Federal. Para o sucesso dessas parce-
rias, é essencial o trabalho do pessoal dos convênios, 

que faz a prestação de contas. Para fazer essa prestação, eles agora contarão com este veículo, deslocan-
do-se até os locais em que são desenvolvidas as ações objeto de convênios”, ressaltou a prefeita. Paula 
Lemos fez agradecimentos à equipe de convênios, ao secretário Fernando e ao deputado estadual, Se-
bastião Santos, já que 86% do valor do veículo é oriundo de repasse feito pelo parlamentar para essa 
aquisição. A integralização do valor do veículo foi feita com contrapartida municipal.

Setor de Convênios da Secretaria de Finanças da 
prefeitura passa a contar com veículo zero km

Mesmo com a nomeação de 
4.017 novos agentes em maio de 
2024, a Polícia Civil do Estado 
de São Paulo continua enfren-
tando constante evasão de pro-
fissionais. O alerta é do Sindica-
to dos Delegados de Polícia do 
Estado de São Paulo (Sindpesp).

Dos 41.912 cargos previs-
tos para a Polícia Civil paulis-
ta, 27.569 estavam ocupados 
e 14.343 vagos em julho deste 
ano. Os dados são do Defasô-
metro – instrumento utilizado 
pelo Sindicato dos Delegados 
para monitorar os Recursos Hu-
manos (RH) da Polícia Civil, 
com base no Portal da Transpa-
rência do governo paulista. 

Se o ritmo de baixas regis-
tradas em julho de 2024 (133) 
se mantiver até o final de 2026, 
quando terminará o mandato do 
governador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), serão quase 4 
mil policiais civis a menos, tor-
nando, praticamente, inócuas as 
nomeações de 2024, como des-
taca a presidente do Sindpesp, 
delegada Jacqueline Valadares.

“A contratação de novos 
servidores é necessária. Contu-
do, medidas concretas precisam 
ser tomadas para a retenção dos 
aprovados nos concursos, es-
pecialmente quanto às atuais 
condições remuneratórias e de 
trabalho de nossos policiais ci-

vis”, diz Valadares.
Segundo ela, “somente 

com essas ações será possível 
atrair mais talentos para a ins-
tituição e aliviar a sobrecar-
ga dos agentes em atividade, 
prestando o serviço que a so-
ciedade merece e necessita”.

São Paulo, segundo a sindi-
calista, continua pagando mal 
aos seus agentes, embora a ges-
tão de Tarcísio de Freitas tenha 
se comprometido a valorizar 
a Polícia Civil durante a cam-
panha eleitoral de 2022 e nos 
primeiros meses do governo. 
O receio da instituição é que o 
compromisso fique só no cam-
po das promessas.

São Paulo continua pagando mal a Polícia Civil sem apresentar 
propostas efetivas de reestruturação dos salários e da carreira
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A insistência no voto cons-
ciente em candidatos que de-
fendam a questão de gênero e 
a diversidade sexual, além da 
constante crítica a falta de água 
no município, foram tons que 
coloriram a 2ª Parada, LGBT-
QIA+ de Barretos, realizada na 
tarde do último domingo (8).

O público se concentrou 
em frente à Secretaria Muni-
cipal de Cultura, no centro da 
cidade. Vários oradores pas-
saram pelo caminhão de som, 
animando a galera e debaten-
do políticas públicas.

Kathya Pitaro foi esco-

lhida madrinha e o professor 
Jhonny Barbosa foi eleito pa-
drinho do evento.  O secretá-
rio municipal de Cultura, Igor 
Santos, saudou os manifestan-
tes e destacou a importância 
da mobilização. 

No final da tarde, os parti-
cipantes seguiram pela rua 18 
até a Estação Placidino Alves 
Gonçalves, onde a festa pros-
seguiu com atividades cul-
turais. Além de barretenses, 
caravanas de outras cidades 
participaram da celebração. 
Foram notadas representações 
de Guaíra, Bebedouro, Sertão-

zinho, Olímpia, São José do 
Rio Preto, Frutal e Uberaba, 
entre outras. A Comissão de 
Diversidade Sexual e de Gê-
nero da OAB-Barretos, Pro-
jeto Transcender e Casa Rosa 
atuaram nos festejos prestan-
do atendimento público.

Neste domingo (15) bar-
retenses pretendem ir à 10ª 
Parada da Diversidade, no 
Parque da Cultura, em Votu-
poranga. Na tarde do dia 24, 
domingo, a Parada LGBT-
QIA+ acontece no Lago 3 de 
São José do Rio Preto. (Foto: 
Aquino José)

Entre os dias 12 e 15 de 
agosto um grupo de alunos e 
professores do UNIFEB (Centro 
Universitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) participou 
do XXXIII Congresso Brasi-
leiro das Ciências das Plantas 
Daninhas e XXV Congresso 
Latinoamericano de Malezas, 
ambos realizados no Centro de 
Convenção Expo Dom Pedro, 
em Campinas (SP).

Participaram dos congres-
sos a Profa. Dra. Nathalia Gar-
lich, o Prof. Dr. Claudinei da 
Cruz, a Profa. Doutoranda Pâ-
mela Castro Pereira, além de 
sete alunos do Centro Universi-
tário: Felype Rocha de Araujo, 
Roberta de Almeida Stramasso 
Antonio, Humberto Augusto 
Fazuoli Ferreira, Barbara de 
Oliveira Damaceno e Bárbara 
Quinarelli Borges, do curso de 
Agronomia; e Guilherme Au-
gusto Macena Belone e Thiago 
Felipe Perez, do curso de Medi-
cina Veterinária. Também par-
ticipou a mestranda Wislainy 
Rabelo Cassiano de Moura, ex-
-aluna do curso de Agronomia, 
que desenvolve sua dissertação 
na UNESP em Jaboticabal em 
conjunto com o UNIFEB.

A Profa. Dra. Nathalia 
Garlich explicou que o tema 
central do evento foi “Do la-
boratório ao campo: transfor-

mação das descobertas cientí-
ficas em inovação”.

“Entre as discussões rea-
lizadas nos congressos estão 
tecnologia de aplicação, de-
senvolvimento de novos her-
bicidas, resistência de plantas 
daninhas a herbicidas, manejo 
de plantas daninhas agrícolas 
e não-agrícolas e ecotoxicolo-
gia”, disse a professora.

Durante os congressos fo-
ram apresentados 20 trabalhos 
de pesquisas desenvolvidas 
no LQA (Laboratório de Quí-
mica Ambiental) e LEEA (La-
boratório de Ecotoxicologia e 
Eficácia dos Agrotóxicos) do 
UNIFEB sendo dois selecio-
nados para apresentação oral.

“Os trabalhos selecionados 
foram ‘Ecotoxicidade aguda 
do herbicida 2,4-D+ Picloram 
para as plantas aquáticas Lem-
na minor e Wolffia brasiliensis’ 
do aluno do curso de Medici-
na Veterinária, Thiago Felipe 
Peres, sob minha orientação, e 
‘Eficiência da aplicação aérea 
remota (AAR) em pastagem 
e determinação da eficácia de 
controle de guaxuma (Sida 
rhombifolia) e fedegoso-branco 
(Senna obtusifolia)’ da aluna do 
curso de Agronomia, Elizamara 
Ribeiro, que não pode participar 
do evento, mas foi apresentado 
pelo colega de curso, Felype 

Rocha de Araújo, sob orienta-
ção do Prof. Dr. Claudinei da 
Cruz”, destacou a professora 
Nathalia Garlich, lembrando 
que ambos trabalhos selecio-
nados para apresentação oral 
fazem parte do PIBIC (Progra-
ma de Iniciação Científica) do 
UNIFEB/2023-2024.

Nathalia Garlich ressalta 
a importância da participação 
dos alunos neste tipo de even-
to a fim de expandir a capaci-
tação na área.

“Esta oportunidade também 
permite o contato com pesqui-
sadores nacionais e internacio-
nais, profissionais e empresas 
que são referências no segmen-
to ampliando a rede de rela-
cionamento, muito importante 
na consolidação profissional. 
Os dois congressos integram 
o maior evento brasileiro rela-
cionado às ciências de plantas 
daninhas com a presença de 
pesquisadores, professores, 
estudantes, empresários, enge-
nheiros agrônomos, produtores 
rurais, entre outros, represen-
tando as principais empresas 
do segmento, cooperativas, re-
vendas agrícolas e instituições 
de ensino, pesquisa e extensão, 
com discussões de alto nível 
técnico-científico referente ao 
manejo de plantas daninhas”, 
finalizou a professora.

O Instituto Federal de São 
Paulo oferece 7.037 vagas 
para cursos técnicos no 1º se-
mestre de 2025 nas seguintes 
modalidades: integrado, con-
comitante e subsequente ao 
ensino médio.  As inscrições 
foram prorrogadas até o próxi-
mo domingo, 15 de setembro.   

As inscrições devem ser 
realizadas exclusivamente pela 
internet, no site: processosele-
tivo.ifsp.edu.br/cursos-tecni-

cos-2025-1/. No formulário 
de inscrição, é obrigatório in-
formar o número do CPF do 
próprio candidato. As provas 
terão duração de três horas e 
serão realizadas no dia 20 de 
outubro de 2024. O horário e 
o local da prova serão divulga-
dos no dia 17 de outubro.

Para a inscrição, será co-
brada uma taxa de R$ 50 para 
os candidatos aos cursos téc-
nicos integrados e R$ 20 para 

os candidatos aos cursos téc-
nicos concomitantes ou sub-
sequentes. O pagamento po-
derá ser feito por meio de Pix, 
cartão de crédito ou GRU.    

No campus de Barretos são 
200 vagas, sendo Técnico em 
Agropecuária - 80 vagas – 3 
anos – período integral; Técni-
co em Alimentos – 80 vagas – 4 
anos – período integral; e Téc-
nico em Informática – 40 vagas 
– 4 anos – período integral.

A campanha de Vestibular 
2025 do UNIFEB está a todo 
vapor e mais de 70 escolas de 
Barretos e região estão receben-
do a visita da equipe de divulga-
ção para apresentar os cursos e 
explicar sobre as regras de parti-
cipação. Neste ano, o Concurso 
de Bolsas oferece descontos de 
até 100% na mensalidade. As 
visitas têm como público-alvo 
os alunos do 3º Ano do Ensino 
Médio de instituições de ensino 
públicas e privadas.

O reitor do UNIFEB, Prof. 
Dr. Ângelo Davis, ressalta que 
essa é uma das estratégias mais 
importantes do vestibular porque 
é o primeiro contato com os futu-
ros estudantes de nível superior. 
“Nossa equipe de divulgação 
apresenta todas as informações 
da campanha, explica sobre os 
19 cursos que oferecemos, as re-
gras de participação no vestibular 

Festa e crítica política na Parada LGBTQIA+ de Barretos

Alunos de Agronomia e Medicina Veterinária 
do UNIFEB participam dos congressos 

Brasileiro das Ciências das Plantas Daninhas 
e Latinoamericano de Malezas

Durante os dois eventos foram apresentados 20 trabalhos de pesquisas 
desenvolvidos pelos alunos em laboratórios do Centro Universitário

UNIFEB visita mais de 70 escolas de Barretos 
e região para apresentar o Vestibular 2025

e também esclarece as dúvidas 
dos alunos sobre o ingresso no 
ensino universitário”, destacou.

As inscrições para o Vesti-
bular 2025 podem ser realizadas 
pelo site www.vestibular.unifeb.
edu.br, com isenção da taxa de 
participação, onde também po-
dem ser consultadas mais infor-
mações e acessado o edital. A 
prova acontece no próximo dia 
29 de setembro, às 14 horas, no 
campus do centro universitário. 
Outra opção para ingresso é via 
ENEM (Exame Nacional do 

Ensino Médio) permitindo que 
o candidato utilize a pontuação 
obtida na avaliação. 

Os cursos com vagas dispo-
níveis são Administração, Agro-
nomia, Arquitetura e Urbanismo, 
Biomedicina, Ciências Contá-
beis, Direito, Educação Física, 
Engenharia Civil, Engenharia 
Elétrica, Engenharia Mecânica, 
Engenharia de Produção, Enge-
nharia Química, Farmácia, Fi-
sioterapia, Medicina Veterinária, 
Odontologia, Pedagogia, Psico-
logia e Sistemas de Informação.

Seleção para cursos técnicos do IFSP teve 
inscrições prorrogadas até o próximo domingo
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A equipe de cirurgiões car-
díacos da Santa Casa de Mise-
ricórdia de Barretos realizou o 
primeiro transplante de cora-
ção na cidade, no centro cirúr-
gico do coração, localizado no 
Anexo 1 da Santa Casa, dentro 
do Hospital Nossa Senhora.

A cirurgia ocorreu no dia 2 
de setembro, tendo como re-
ceptor um paciente de 53 anos, 
residente em Bebedouro, que 
sofria de insuficiência cardíaca 
crônica. O paciente estava in-
ternado há mais de dois meses, 
e o transplante era sua única 
chance de sobrevivência.

O doador do coração, um 
homem de 43 anos, faleceu 
após sofrer um acidente vas-
cular cerebral - AVC, na cida-
de do Rio de Janeiro.

Segundo o cirurgião car-
díaco da Santa Casa, dr. An-
dré Monti Garzesi, o receptor 
estava em estado grave e foi 
priorizado na lista da Central 
Estadual de Transplantes. O 

A Defesa Civil do Estado, 
por meio do Centro de Ge-
renciamento de Emergências, 
renovou até neste sábado (14) 
o alerta de risco elevado para 
incêndios para todo o estado.

O Mapa de Risco, que é uma 
das ferramentas tecnológicas 
que auxiliam a Defesa Civil no 
monitoramento de queimadas 
em vegetação durante o período 
da estiagem, indica grau máxi-
mo de risco em quase todas as 
faixas do território paulista.

Nos próximos dias, o Esta-
do de São Paulo será domina-
do por um clima seco e está-
vel. Sem previsão de chuvas, 
a atenção se volta para a ele-
vação gradual das tempera-
turas, que trarão sensação de 

calor e ambiente abafado em 
todo o território paulista.

Como o tempo estará seco, 
os índices de umidade relativa 
do ar (URA) devem cair no 
período da tarde, aumentando 
o risco para incêndios flores-
tais, exceto na faixa litorânea. 
Por conta desse cenário, o 
risco de incêndios é elevado 
e requer atenção especial em 
áreas de vegetação seca devi-
do ao risco para queimadas.

PREVISÃO DO TEMPO
Para São José do Rio Pre-

to e Araçatuba, as temperatu-
ras devem ficar na casa dos 
38 °C, com URA abaixo dos 
20%. Em Franca, Barretos e 
Ribeirão Preto, temperaturas 
máximas de até 36°C, com 

URA abaixo dos 25%.
RECOMENDAÇÕES À 

POPULAÇÃO
Diante deste cenário, são 

recomendados cuidados com a 
saúde, que incluem hidratação 
constante e proteção do sol. A 
prática de atividade física ao 
ar livre deve ser evitada nos 
horários mais críticos do dia e 
é recomendado o uso de soro 
nos olhos e nariz. A Defesa Ci-
vil do Estado, em colaboração 
com as Defesas Civis Munici-
pais, implementa diversas me-
didas preventivas, incluindo 
vistorias nas áreas mais vulne-
ráveis às queimadas, a constru-
ção de aceiros e o reforço nas 
campanhas de conscientização 
direcionadas à população.

A maioria dos brasileiros com 
filhos de até 17 anos dizem acre-
ditar que crianças de menos de 
14 anos não deveriam ter celular 
ou tablet próprio (58% do total), 
acessar aplicativos de mensagens 
como o WhatsApp (também 
58%) e jogar videogame (61%).

Os dados são de uma pes-
quisa do Datafolha elaborada 
para o Instituto Alana. O levan-
tamento tem margem de erro de 
dois pontos percentuais, com 
95% de nível de confiança.

No caso das redes sociais, 
as preocupações dos pais são 
ainda maiores: 76% acham 
que menores de 14 anos não 
deveriam acessar redes como 
Instagram, TikTok, Kwai e 
Discord, e também 76% acham 
que adolescentes abaixo des-
sa faixa etária não deveriam 
assistir vídeos no YouTube, 
Netflix e Amazon Prime sem 
supervisão dos responsáveis.

Apesar dos receios das fa-
mílias, crianças muito mais 
jovens têm usado internet 
para essas finalidades.

De acordo com a pesquisa 
TIC Kids Online Brasil (de 
2023), entre as crianças de 9 
e 10 anos, 71% usam YouTu-
be, 51% utilizam WhatsApp, 
50% Tik Tok, 26% Instagram.

Entre as crianças de 11 e 
12 anos, os números são ainda 
maiores: 90% usam YouTube, 
70%, WhatsApp, 55% TikTok 
e 52%, Instagram.

A pesquisa foi realizada 
pelo Comitê Gestor da In-
ternet, com apoio da Unes-
co (Organização das Nações 
Unidas para a Educação, a 
Ciência e a Cultura).

Plataformas como TikTok 

De 16 a 30 de setembro, o North Shopping Barretos 
receberá o bazar de artesanato solidário em benefício da 
Casa Kids. O bazar estará aberto para visitação no Espaço 
de Eventos, em frente à loja Cacau Show do shopping. 
A Casa Kids é uma instituição de acolhimento que tem 
como objetivo oferecer um ambiente seguro e acolhedor 
para crianças de 0 a 12 anos, sob medidas de proteção 
legal. A instituição cuida do bem-estar, saúde, conforto e 
segurança dessas crianças até que possam retornar às suas 
famílias ou sejam encaminhadas para adoção.

Santa Casa de Barretos realizou primeiro transplante cardíaco
Dr. Caio Gullo também par-
ticipou da extração do órgão, 
enquanto o Dr. Matheus Bo-
tossi Meirelles e o Dr. Hen-
rique Schiller permaneceram 
no hospital em Barretos, res-
ponsáveis por preparar o re-
ceptor no centro cirúrgico.

“Recebemos a oferta de 
um coração compatível no 
dia 2 de setembro e, ime-
diatamente, organizamos as 
equipes para o procedimento. 
Toda a operação foi realizada 
dentro do tempo adequado, 
uma vez que o coração pode 
ser preservado fora do corpo 
por até quatro horas”, expli-
cou o Dr. André Garzesi.

Toda a logística para o 

transporte dos médicos e do ór-
gão foi realizada com o apoio 
da Força Aérea Brasileira, que 
utilizou uma aeronave própria 
para o voo até o Rio de Janeiro.

A equipe multidisciplinar 
envolvida na cirurgia contou 
com fisioterapeutas, psicólo-
gos, assistentes sociais, den-
tistas, nutricionistas e profis-
sionais de enfermagem, todos 
responsáveis por preparar o 
paciente para o transplante.

Ainda de acordo com o Dr. 
André Garzesi, “o paciente re-
ceptor está em recuperação na 
UTI do Anexo 1 da Santa Casa 
de Barretos, apresentando evo-
lução dentro dos parâmetros es-
perados, mas ainda requer cui-

dados intensivos. O tempo de 
internação previsto é de 20 a 30 
dias, período necessário para 
monitoramento de possíveis 
infecções e rejeição do órgão”.

A diretora do Departamen-
to Regional de Saúde (DRS 
V) de Barretos, Ivana Cle-
mente Castro, destacou a im-
portância desse marco. “Nos-
sa regional abrange cerca de 
500 mil habitantes, e a reali-
zação de transplantes cardía-
cos na Santa Casa de Barretos 
trará grande alívio para pa-
cientes que aguardam na fila 
de transplantes. Com certeza, 
Barretos será uma referência 
também na área de cardiolo-
gia”, concluiu Ivana Castro.

Defesa Civil de SP estende alerta 
de risco elevado para incêndios

Pesquisa aponta que filhos com 
menos de 14 anos não devem ter 
celular e nem acessar rede social

e Instagram têm regras que 
proíbem a criação de per-
fis por crianças abaixo de 13 
anos. A Meta (dona do Insta-
gram e do Facebook) disse ter 
lançado mais de 30 ferramen-
tas e recursos “para apoiar os 
adolescentes e seus responsá-
veis” e ter passado “mais de 
uma década desenvolvendo 
políticas e tecnologias para 
endereçar conteúdos e com-
portamentos que violem as 
suas regras”.

Entre as ações estão a im-
plementação de um controle 
parental que permite uma série 
de medidas: a criação de limi-
tes de tempo nas plataformas; 
ver quem os filhos seguem e 
por quem são seguidos; esta-
belecer que as contas de me-
nores de 16 anos são privadas 
como padrão; além de não per-
mitir que recebam mensagens 
de adultos desconhecidos.

Já o TikTok afirmou ter to-
mado “atitudes para fazer do 
TikTok um lugar confiável e 
acolhedor para famílias e ado-
lescentes”.

Entre as medidas estão a 
sincronização familiar, que per-
mite aos responsáveis restringir 

quem pode comentar nos ví-
deos e mandar mensagens aos 
adolescentes, além de estabe-
lecer limites diários de tela. As 
contas de usuários de 13 a 15 
anos são definidas como priva-
das por padrão e eles não têm 
permissão de enviar ou receber 
mensagens diretas.

A pesquisa do Datafolha 
ouviu 2.009 pessoas maiores 
de 16 anos com e sem filhos 
entre os dias 8 e 12 de julho 
de 2024 em todo o país.

A pesquisa mostra também 
que três quartos da população 
(75%) dizem acreditar que 
crianças e adolescentes pas-
sam tempo demais nas redes 
sociais e 93% acham que es-
ses jovens estão ficando vicia-
dos em internet.

No caso das pessoas com 
filhos até 17 anos, a preocu-
pação é ainda maior: 96% 
acham que as crianças e ado-
lescentes estão viciados em 
redes sociais e 95% (92% en-
tre a população em geral) con-
sideram muito difícil esses jo-
vens se defenderem sozinhos 
de violência e de conteúdos 
inadequados para sua idade 
na internet.

Bazar em prol da Casa Kids 
começa segunda, 16, no North Shopping
A instituição será beneficiada com a venda de produtos artesanais
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REGIÃO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Sistema de transferências 
instantâneas do Banco Cen-
tral (BC), o Pix bateu novo 
recorde na última sexta-feira 
(6). Pela primeira vez, a mo-
dalidade superou a marca de 
227 milhões de transações 
em 24 horas.

Somente no dia 6, foram 
feitas 227,4 milhões de trans-
ferências via Pix para usuá-
rios finais. O recorde diário 
anterior tinha sido anotado 
em 5 de julho, com 224,2 mi-
lhões de movimentações.

MUDANÇAS
As regras para pagamen-

tos periódicos terão algu-
mas mudanças. No dia 28 
de outubro, a oferta do Pix 
Agendado Recorrente – que 
é aquele que pode ser usado 
para pagar pessoas físicas, 
como professores particu-
lares – passa a ser obrigató-
rio pelos bancos participan-
tes. Já o Pix Automático foi 
adiado para 16 de junho do 
ano que vem. Esse será usa-
do apenas para o pagamento 
de empresas, como conces-
sionárias de serviço público, 
escolas, academias, condo-
mínios e outros.

Pix ultrapassará cartões 
de crédito nas compras on-
line em 2025 mostra estudo

O Pix deve ultrapassar 
os cartões de crédito como 
líder no mercado local de 
compras online já no ano 

Pix bate recorde e supera 227 
milhões de transações em um dia

que vem, antes do esperado 
inicialmente, segundo estu-
do da empresa brasileira de 
pagamentos Ebanx, divulga-
do na segunda-feira (9).

O estudo, baseado em da-
dos da empresa de pesquisa 
e inteligência PCMI, mos-
trou que o Pix deve respon-
der por 44% do mercado de 
pagamentos online do Brasil 
até o final de 2025, enquanto 
os cartões de crédito teriam 
uma fatia de 41%.

Uma versão anterior do 
estudo, divulgada no início 
deste ano, havia projetado 
que o Pix praticamente igua-
laria os cartões de crédito no 
mercado online local somen-
te até o final de 2026.

De acordo com o Banco 
Central, até o final de 2022, 
cerca de 71,5 milhões de bra-
sileiros foram incluídos no 
sistema financeiro por meio 
do Pix. O BC deve lançar 
novos recursos nos próxi-
mos anos, incluindo a opção 
de pagar em parcelas, o que 
pode torná-lo uma ameaça 
maior aos cartões de crédito.

Enquanto isso, a perspec-
tiva para cartões de crédito 
não mudou muito em relação 
ao estudo anterior, com am-
bos prevendo um declínio da 
fatia de 49% do mercado de 
e-commerce detida em 2023. 
(Fonte: Agência Brasil, com 
informações de InfoMoney)

Mais de 200 profissionais 
do segmento de beleza e estéti-
ca dos municípios de Barretos, 
Bebedouro, Guaíra, Ipuã, Mon-
te Azul Paulista e Morro Agudo 
participaram, nesta semana, de 
caravanas organizadas pelo Es-
critório Regional do Sebrae-SP.

O destino foi a Beauty Fair 
realizada no Expo Center Nor-
te, em São Paulo, na última se-
gunda-feira, 9 de setembro.

A Beauty Fair é considerada 
a segunda maior feira de beleza 
do mundo. A feira promove lan-
çamentos das principais marcas 
de cosméticos, produtos de be-
leza e tendências do setor.

O Sebrae-SP organizou 
missões empresariais com 
profissionais de todo o esta-

do para conhecer as novida-
des do mercado. Além disso, 
ofereceu oportunidades para 
que pequenas empresas reali-
zassem negócios em estandes 
durante o evento.

De acordo com o Data 
Sebrae, no primeiro semes-
tre deste ano, foram abertas 
32.369 Microempresas Indi-
viduais e Micro e Pequenas 
Empresas nas áreas de estéti-
ca, cabeleireiros, manicures, 
pedicures, entre outros servi-
ços de cuidados com a beleza, 
no Estado de São Paulo.

Esse número representa 
um aumento de 11,6% em re-
lação às 28.998 novas empre-
sas abertas no mesmo período 
do ano passado.

Defesa Civil estadual e mu-
nicipal, Corpo de Bombeiros 
Militar, Polícias Militar, Rodo-
viária e Ambiental, Exército, 
DER, secretários municipais 
e representantes sindicais e da 
iniciativa privada participaram 
de reunião técnica na última 
quarta-feira (11).

Toda a sociedade está con-
clamada a contribuir no enfrenta-
mento às adversidades climáticas. 
Neste sentido, a Defesa Civil con-
vocou secretários municipais, for-
ças militares e representantes da 
iniciativa privada para uma reu-
nião técnica, realizada na sede do 
Corpo de Bombeiros de Barretos.

A reunião contou também 
com a participação virtual da 
Defesa Civil do Estado e foi 
reiterado o objetivo de unir for-
ças para, de forma inteligente, 
apresentar respostas assertivas 
diante de incêndios, chuvas e 
outras situações emergenciais.

“Ninguém pode ver a situa-
ção acontecendo do seu lado e 
dar com os ombros. É necessá-
rio que cada um tenha ciência 
que faz parte disso, com di-
mensão de comunidade, de so-
ciedade. Com cada um no seu 
lugar, precisamos que todos es-
tejam falando a mesma língua e 
com a integração deste comitê 
vamos conseguir”, ressaltou o 
coordenador da Defesa Civil 
Municipal, Ricardo Maia.

O secretário de Ordem Pú-
blica e Defesa Civil, Edson 
Costa, ressaltou que neste mo-
mento estamos em alerta má-
ximo para risco de incêndio. 
“E neste comitê estamos preo-
cupados com crises, não so-
mente a seca. Queremos trazer 
os diferentes representantes da 
sociedade para esse conjunto 
de ações para que a resposta 
seja mais efetiva”, destacou. 

QUANDO A SITUAÇÃO 
FOGE DA NORMALIDADE

“Um grande incêndio em 
vegetação é uma grande catás-
trofe, assim como as enchentes 
na época da chuva ou um aci-
dente de trânsito envolvendo 
múltiplas vítimas. Desta vez, 

Com o avanço do segundo 
semestre, muitos buscam ma-
neiras de se qualificar e con-
quistar espaço no mercado de 
trabalho e o Senac Barretos traz 
oportunidades para este público.

São cerca de 50 bolsas de 
estudo 100% gratuitas, com 
destaque para o curso Técnico 
em Guia de Turismo, um dos 
setores que continua em ex-
pansão. A titulação será ofer-
tada no mês de outubro.

Empresários de Barretos e 
região participam de feira 

internacional de beleza

Senac Barretos disponibiliza bolsas de 
estudo 100% gratuitas, com destaque 
para área de turismo e hospitalidade

Dados recentes do Ministério 
do Turismo indicam que o setor 
turístico brasileiro criou 214.086 
vagas de empregos formais em 
2023, o que destaca a necessida-
de de profissionais qualificados.

Além disso, a própria cida-
de de Barretos se mostra cada 
vez mais inclinada às questões 
turísticas. Só pela maior fes-
ta de peão da América Latina, 
passaram mais de 900 mil pes-
soas este ano. Os dados são da 

secretaria de Turismo do gover-
no do estado de São Paulo, que 
ainda apontam que o evento 
movimentou R$ 395 milhões 
para o turismo na cidade.

“Estamos em um momento 
crucial para o setor de turismo, 
que tem se mostrado um dos pi-
lares econômicos de Barretos e 
da região. A qualificação profis-
sional é essencial para atender as 
demandas em constante cresci-
mento. No Senac Barretos, nosso 
compromisso é formar profissio-
nais capacitados, sempre com um 
olhar atento às necessidades do 
mercado de trabalho, garantindo 
que nossos alunos estejam prepa-
rados para atuar com competên-
cia e conhecimento atualizado”, 
enfatiza Juliano Amato Ferraz, 
gerente do Senac Barretos.

EXCELÊNCIA EM 
DIVERSAS ÁREAS DO 

CONHECIMENTO
O Senac Barretos se destaca 

pela oferta de cursos em áreas 
essenciais para o desenvol-
vimento regional e nacional, 
como beleza, bem-estar, comu-
nicação e artes, design e arqui-

tetura, desenvolvimento social, 
gastronomia e nutrição, gestão 
e negócios, meio ambiente, se-
gurança e saúde no trabalho, 
saúde, tecnologia da Informa-
ção, e turismo e hospitalidade.

A unidade conta com uma 
infraestrutura moderna e com-
pleta, composta por 10 salas de 
aula convencionais, laboratórios 
especializados em enfermagem, 
farmácia, bem-estar e informáti-
ca (incluindo um específico para 
hardware), além de biblioteca, 
auditório e área de convivência. 
Com uma equipe de mais de 
100 profissionais, o Senac Bar-
retos se dedica a oferecer educa-
ção profissional de qualidade na 
região, sempre focado na forma-
ção de excelência.

As bolsas de estudo são ofe-
recidas pelo Programa Senac 
de Gratuidade, que visa ampliar 
o acesso à educação para aque-
les que desejam se qualificar 
e melhorar suas perspectivas 
no mercado de trabalho. Mais 
informações sobre a unidade e 
os cursos no site: https://www.
sp.senac.br/senac-barretos.

Com a criação de comitê de crises, Barretos ganhará 
maior eficiência nas respostas a situações adversas

tivemos uma situação atípica, 
com essa situação ocorrendo 
simultaneamente em diferentes 
regiões. Isso acendeu um alerta 
de como podemos aprimorar 
respostas também para esse ce-
nário”, ressaltou o Tenente Ber-
tholin, Comandante do Corpo 
de Bombeiros de Barretos.

As autoridades destacaram 
que com a ação coordenada de 
prevenção e de pronta-resposta 
para as situações emergenciais fi-
cará previsto um escalonamento.

Em um primeiro momento, 
serão usados de forma eficien-
te os equipamentos e mão de 
obra do poder público. Se o 
cenário for ainda mais críti-
co, a coordenação do comitê 
acionará os demais apoios que 
se fizerem necessários, junto 
a outros entes da sociedade, 
como concessionárias de rodo-
via, usinas e outras empresas.
DENÚNCIAS E COMBA-

TE A CRIMINOSOS
Representando a Polícia 

Militar, o Capitão Pigossi des-
tacou que a população pode 
contribuir fazendo denúncias 
sobre incendiários para o 190. 
“Acionem a PM, com a segu-
rança de que manteremos o si-
gilo da sua denúncia. E estamos 
em operação com patrulha na 
zona rural, com a nossa viatu-
ra rural e com as duas viaturas 
disponibilizadas com apoio da 
prefeitura na atividade delega-
da”, afirmou. Ele também des-
tacou a importância da partici-
pação da população por meio 
da Vizinhança Solidária.
RISCOS ENVOLVENDO 

ENERGIA ELÉTRICA
Orzila Ortega, consultora 

de negócios da CPFL e Evan-
dro Freire, gerente de operação 
de campo da companhia no 
norte paulista, também partici-
param da reunião de criação e 
integrarão o comitê. Para pos-
sibilitar o combate a incêndio 
e socorro a vítimas de aciden-
tes quando estão relacionados 
a postes e fiação, é necessário 
que a companhia desligue a 
energia elétrica nesses locais.

RISCOS NO TRÂNSITO
O Tenente Sobral, coman-

dante regional da Polícia Ro-
doviária, ressaltou os riscos 
que os incêndios geram de 
acidentes na pista e reforçou a 
importância da integração da 
sociedade. “Este evento vai 
nesse sentido, de nos organi-
zarmos para dar uma resposta 
como se merece”, afirmou. 
CUIDADOS COM A NA-
TUREZA PARA AGORA

Marcelo Borges, superin-
tendente do SAAE Barretos, 
destacou que a quantidade de 
chuva no norte paulista vem 
diminuindo nos últimos anos. 
“Se continuar a tendência que 
está hoje em Barretos e no norte 
paulista, o próximo período de 

seca pode ser ainda mais pro-
longado. É preciso cuidar das 
áreas de proteção permanente, 
das nascentes. Se não acordar 
agora, se deixar um pouco mais 
para frente, a gente não vai mais 
ter tempo de socorrer”, afirmou.

Ricardo Maia lembrou que 
as sugestões também são uma 
forma de como todos podem 
contribuir com o comitê. A re-
união contou também com a 
participação dos secretários mu-
nicipais de Trânsito, Luiz Matos, 
e de Agricultura, Meio Ambiente 
e Sustentabilidade, Plácido Jr; 
além de representantes da Polícia 
Ambiental, Departamento de Es-
trada de Rodagem (DER), con-
cessionárias de rodovias, usinas, 
sindicatos e outras empresas.
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O campeonato varzeano de 
futebol prossegue na manhã des-
te domingo (15) com um clássico 
marcado para o campo do Ro-
chão: Vila Nogueira LT Sports x 
Barretos II. Na preliminar jogam 
Santa Cecília x Pro BK.

As demais partidas agenda-
das são: ADPM x Atlético Bra-
sil, no Frigorífico; Independen-
te x Inter/Marília e Atlético Vila 

Diva x União do Norte, ambas 
na ADPM; Meninos da Vila x 
Zona Sul, no Paulo Prata; Arse-
nal x Unidos do Barretos II, na 
Região dos Lagos.

No domingo passado (8), 
foram registrados os seguintes 
resultados pela Série A: Vila 
Nogueira LT Sports 5 x 0 Atlé-
tico Santana, Atlético Vila Diva 
6 x 0 Atlético Brasil, ADPM  5 

x 0 União do Norte e Real Vida 
Nova 0 x 5 Barretos II. Pela 
Série B, foram anotados os 
seguintes placares: Unidos do 
Barretos II 3 x 4 Santa Cecília, 
Pro BK 1 x 3 Inter/Marília, Me-
ninos da Vila 0 x 1 Independen-
te, Arsenal 1 x 0 Zona Sul. A 
equipe do Independente realiza 
boa campanha nesta temporada 
(Foto Aquino José)

Consolidada como um dos principais destinos turísticos 
do Brasil, a cidade de Olímpia deu um passo decisivo no for-
talecimento de seu mercado de eventos com a inauguração 
oficial da Arena Olímpia Shows & Eventos, no último sábado 
(7). Maior arena coberta da região noroeste paulista, com 
capacidade para até 12 mil pessoas, o novo espaço mul-
tiuso promete atender às crescentes demandas de hotéis, 
resorts, promotores e grandes empresas da região, ofere-
cendo infraestrutura ampla, segura e versátil para eventos 
de diferentes formatos e tamanhos. Com mais de 18 mil m² 
de área total e 3.200 m² de área coberta e construída ao lado 
do Enjoy Solar das Águas Park Resort, o espaço oferece 
estacionamento para 480 veículos, sistema de segurança de 
ponta, acessibilidade completa, além de flexibilidade para adaptar seu layout a eventos de diferentes portes.

COTIDIANO

Domingo tem clássico varzeano no Rochão

Arena Olímpia é inaugurada com promessa de 
fortalecer o mercado de eventos no interior paulista


